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Paes expõe 
cardápios das 
escolas e pede 
fiscalização

A Câmara do Rio aprovou 
de forma unânime um Pro-
jeto de Lei para combater a 
obesidade infantil, na última 
terça

PÁGINA 07

Adolescente com 
suspeita de febre 
maculosa morre 
em Campinas
Segundo a Secretaria de Saúde de Cam-
pinas, a prefeitura está fazendo uma 
série de ações de prevenção, com in-
formações e mobilização contra a febre 
maculosa na Fazenda Santa Margarida 
e entorno.

Elas colocaram à disposição 
233 versões de 31 modelos de 
automóveis. 

Familiares de vítimas temem 
prescrição do caso da Boate 
Kiss: "Oportunismo da defesa"
"A gente não vai deixar prescrever. Nós, pais, 
familiares e sobrevivente, vamos cobrar, va-
mos manifestar, porque esse é um direito 
nosso.

PÁGINA 09

Cerca de 30% da população brasileira vivem hoje abaixo da linha da pobreza. Passam, segundo as estimativas, dos 62 milhões e a imensa maioria estão nas cida-
des. É possível afirmar: a fome é urbana e, nas médias e grandes cidades, já aparece em ambientes onde dá sinais de ter conquistado uma espécie de endereço 
certo, pois todos os dias centenas de indigentes lá se encontram pontualmente num ritual a desnudar a desigualdade e a indiferença.
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O desenvolvimento de uma indústria vol-
tada à produção de carros elétricos é uma 
das prioridades do governo federal. Para 
viabilizar a fabricação e a comercialização 
desse tipo de veículo, as autoridades do 
setor pretendem fazer do país um grande 
centro produtor de baterias de lítio.
A afirmação foi feita nesta quarta-fei-
ra (14) pelo ministro de Minas e Energia, 
Alexandre Silveira, durante a abertura do 
evento Anfavea: Conduzindo o Futuro da 
Eletrificação no Brasil, promovido pela As-
sociação Nacional dos Fabricantes de Veí-
culos Automotores, em Brasília.

Um dos componentes mais caros dos veí-
culos automotivos elétricos é a bateria, que 
pode ser de lítio, substância bastante encon-
trada em território nacional.
“Temos desenvolvido a cadeia de produção 
do lítio, fundamental para a eletrificação 
da frota. Tornaremos o nosso país um hub 
para a produção de baterias, com geração 
de emprego e renda para nossa população, 
como no Vale do Jequitinhonha [MG]”, disse 
Alexandre Silveira ao citar a mobilidade elé-
trica como uma das principais frentes para 
descarbonizar os transportes.

Inclusão de combate ao racismo 
no currículo escolar é aprovada 
em comissão do Senado
Para a relatora da proposta, Professora Dorinha, a educação 
tem papel fundamental na promoção do respeito aos direitos 
humanos, da igualdade, da não discriminação e da tolerância

Escolas podem, em breve, 
ter de incluir o combate 
ao racismo como parte 
de seu currículo disci-
plinar obrigatório. Foi 

aprovado na Comissão de Direi-
tos Humanos (CDH), nesta quar-
ta-feira (14), o PL 288/2022, que 
obriga o ensino do tema na edu-
cação infantil, ensino fundamen-
tal e ensino médio. O texto segue 
agora para análise na Comissão 
de Educação (CE).
De autoria do senador Randolfe 
Rodrigues (Rede-AP), a propos-
ta recebeu relatório favorável 
da senadora Professora Dorinha 
Seabra (União-TO). O projeto al-
tera a Lei de Diretrizes e Bases 
da Educação Nacional – LDB (Lei 
9.394, de 1996) para incluir nos 
currículos escolares o combate 
ao racismo e o estudo da histó-
ria e cultura afro-brasileira e in-
dígena. Deverão ser abordados 
em sala de aula o enfrentamento 
ao racismo, o respeito aos direi-
tos humanos e às diferenças, a 
observância dos deveres de cida-
dania e o estímulo à diversidade 
étnico-racial nas relações sociais.
Ao justificar o PL, Randolfe expli-
cou que a LDB já obriga o ensino 
de história da África e da luta 
dos negros no Brasil, bem como 
da participação desse povo na 
formação da sociedade nacional 
e o estudo da história e cultura 
indígenas. A legislação, porém, 

poderia avançar mais, incluindo 
o racismo como tema transversal 
nos currículos escolares.
Para a relatora da proposta, a 
educação tem papel fundamental 
na promoção do respeito aos di-
reitos humanos, da igualdade, da 
não discriminação e da tolerância. 
— A proposição acerta em múl-
tiplas frentes: vincula-se ao 
mandamento constitucional de 
repúdio ao racismo, filia-se à 
orientação internacional de pros-
crever o racismo e de atentar à 
educação cidadã e, por fim, ocu-
pa-se de aperfeiçoar o currículo 
da educação de nossas crianças e 
de nossos adolescentes — disse 
a senadora.
O presidente da comissão, se-
nador Paulo Paim (PT-RS), citou 
a Lei 10.639, de 2003, que obri-
ga o ensino de história e cultura 
afro-brasileira, mas afirmou que 
somente 25% das escolas brasi-
leiras cuidam do tema. 
 — Esse projeto vai reforçar que 
o combate ao racismo comece na 
sala de aula. Eu sempre digo, e eu 
sei que vocês vão concordar, que 
o combate ao racismo de fato 
passa pela educação.
Paim aproveitou para pedir ao 
senador Flávio Arns (PSB-PR), 
que preside a Comissão de Edu-
cação, para onde o projeto será 
encaminhado, para que dê a re-
latoria da proposta novamente à 
senadora Professora Dorinha.

Conselho de Ética da Câmara abre 
representação contra seis deputadas
Acusação é de quebra de decoro durante votação do marco temporal

O Conselho de Ética da Câma-
ra dos Deputados instaurou 
nesta quarta-feira (14) repre-

sentações contra as deputadas Célia 
Xakriabá (Psol-MG), Sâmia Bomfim 
(Psol-SP), Talíria Petrone (Psol-RJ), 
Erika Kokay (PT-DF), Fernanda Mel-
chionna (Psol-RS) e Juliana Cardoso 
(PT-SP). Todas as representações fo-
ram apresentadas pelo PL.  
Segundo a denúncia, as deputadas 
quebraram o decoro parlamentar 
durante a votação do projeto do 
marco temporal de terras indíge-
nas no plenário da Câmara. "As-
sassinos! Assassinos do nosso povo 
indígena!", gritaram as deputadas 
ao microfone.
De acordo com o requerimento do 
PL, apesar de os microfones terem 
sido cortados, as deputadas conti-
nuaram ofendendo os parlamenta-
res que fazem oposição ao gover-
no. A denúncia foi protocolada no 
dia 1º de junho, e a tramitação ace-
lerada foi questionada pelas parla-
mentares processadas.  
“Foram quatro horas entre o pro-
tocolo e chegar aqui na pauta do 
Conselho de Ética. Isso nunca tinha 
acontecido na história do Congres-
so Nacional”, afirmou a deputada 
Sâmia Bonfim.

Listas tríplices

Nesta sessão, foram sorteados os de-
putados que comporão as listas trípli-
ces. Entre os nomes sorteados serão 

definidos os relatores das denúncias. 
Na representação contra a depu-
tada Célia Xakriabá, a lista tríplice 
é composta por: Paulo Magalhães 
(PSD-BA), Jorge Solla (PT-BA) e Jack 
Rocha (PT-ES).  
Na denúncia contra Sâmia Bom-
fim, a lista tríplice é composta por 
Washington Qua Quá (PT-RJ), Gu-
temberg Reis (MDB-RJ) e Miguel 
Ângelo (PT-MG). 
Para a representação contra Talíria 
Petrone, foram sorteados os depu-
tados Sidney Leite (PSD-AM), Dele-
gado Fabio Costa (PP-AL) e Rafael 
Simões (União-MG). 
Na denúncia contra Érika Kokay, a 
lista tríplice é composta por Bru-
no Ganem (Podemos-SP), Ricardo 
Ayres (Republicanos-RR) e Acácio 
Favacho (MDB-AP).  
Na representação contra Fernanda 
Melchiona, foram sorteados os de-
putados Gabriel Mota (Republica-
nos-RR), Ricardo Maia (MDB-BA) e 
Alex Manente (Cidadania-SP). 
Já a denúncia contra a deputada 
Juliana Cardoso será apensada a 
outra representação e terá como 
relator o deputado Gabriel Mota. 

Violência política

Sâmia Bonfim questionou a ausên-
cia de denúncias contra parlamen-
tares homens, que também partici-
param do protesto.  
“Observei que foram indicados seis 
nomes das deputadas que estavam 

ali entoando palavras de ordem 
contra a aprovação do marco tem-
poral. Inclusive, nas cenas, fotos e 
vídeos sobre o acontecimento vi a 
presença de muitos deputados ho-
mens também. Mas o que eu no-
tei é que nenhum desses homens 
foi indiciado, listados nessa repre-
sentação. Gostaria de um esclare-
cimento do PL sobre o motivo de 
mulheres terem sido indiciadas e 
os homens, não”, argumentou.  
Na avaliação da deputada Juliana 
Cardoso, está em curso um silen-
ciamento sistemático de deputa-
das no Parlamento. “Não houve 
nenhuma indignação dos depu-
tados quando, no microfone de 
aparte, me chamaram de imbecil. 
Isso está registrado nos vídeos. Ou 
quando outros deputados falam 
com parlamentares chamando de 
abortistas ou vagabundas, mesmo 
não estando com microfone aber-
to”, questionou. 
A Coordenação da Bancada Femi-
nina da Câmara afirmou, por meio 
de nota divulgada após protocolo 
das denúncias, que as representa-
ções configuram violência política 
contra as deputadas. 
"É importante frisar também que 
existe uma sutileza na violência 
política de gênero e que tais repre-
sentações são uma tentativa de si-
lenciar as parlamentares, de impe-
dir o exercício dos seus mandatos 
e de obstaculizar seus direitos po-
líticos", afirma a bancada feminina.
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Justiça manda bloquear meio 
milhão em contas de Bolsonaro

Após reunião com varejo, 
Alckmin critica juros e 
promete agir contra sonegação
Após participar de uma 

reunião com empresá-
rios do ramo varejis-

ta, o vice-presidente Geraldo 
Alckmin (PSB) criticou a taxa 
de juros do Banco Central. Ao 
lado de Jorge Gonçalves Filho, 
presidente do Instituto para 
Desenvolvimento do Varejo, 
ele afirmou que o indicador é 
“extremamente preocupante”.
“Acabamos de verificar nos nú-
meros do varejo um não cres-
cimento. A questão de juros é 
extremamente preocupante. Os 
juros futuros estão com queda, e 
não há nada que justifique a taxa 
de juros real estar em crescimen-
to”, disse Alckmin – que também 
é ministro do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços – 
sobre os juros.
As críticas do governo contra 
Campos Neto e o Banco Cen-
tral são recorrentes por causa 
da manutenção da taxa Selic, 
atualmente em 13,75% ao ano.
Em sua fala, o vice-presidente 
ainda mencionou a taxação de 
importações para comerciantes 
estrangeiros. Segundo ele, o Mi-
nistério da Fazenda e a Receita 
Federal devem tomar iniciativas 
em breve.
“É dever do governo manter 
uma concorrência leal. A impor-
tação de produtos sem pagar 
imposto, chega a R$ 70 bilhões, 
no ano passado, quase 1% do 
PIB e, não prejudica só o comér-
cio, mas a indústria brasileira. A 
Fazenda e Receita vão agir so-
bre isso”, disse Alckmin sobre 
os juros.
O presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) também participou da 
reunião com empresários do se-
tor varejista. O encontro durou 
quase 3 horas e teve cerca de 30 
participantes.

Na reunião, que teve a presen-
ça de alguns ministros e presi-
dentes de bancos, Lula escutou 
demandas sobre juros, crédito 
e reforma tributária. Veja os 
participantes do encontro:
Teresa Campello e Nelson Hen-
rique Barbosa Filho – diretores 
do Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e Social
Luiza Helena Trajano e Frede-
rico Trajano – presidente do 
Conselho de Administração e 
membro do Conselho de De-
senvolvimento Econômico 
Social e Sustentável. Luiza e 
Frederico são presidentes da 
Magazine Luiza
Jorge Gonçalves Filho (Sain-
t-Gobain Distribuição Brasil) 
– diretor e presidente do Insti-
tuto para Desenvolvimento do 
Varejo (IDV)
Ilson Mateus – controlador e 
membro do Conselho de De-
senvolvimento Econômico So-
cial e Sustentável e presidente 
do Grupo Mateus
Sérgio Herz – CEO da Livraria 
Cultura
Ronaldo Pereira Júnior – CEO 
da Ri Happy
Fábio Faccio – CEO das Lojas 
Renner
Leninha da Paula Pedroso – 
presidente do Conselho de Ad-
ministração da Caedu
Marlene Fernandez – vice-pre-
sidente de Relações Governa-
mentais do McDonald’s
Celso de Moraes – presidente 
da Mundo Cabelereiro
Francisco Deusmar de Queirós  
– Pague Menos
Sérgio Zimerman – presidente 
da Petz
Peter Furukawa – presidente 
da Quero-Quero
Antônio Carlos Pipponzi – pre-
sidente do Conselho de Admi-

nistração da RaiaDrogasil
Silvina Mirabella – presidente 
das Óticas Carol
Artur Grynbaum – conselho de 
administração do Grupo Boti-
cário
Jordana Rocha Barros – direto-
ra geral de operações da Telha-
norte
José Aparecido dos Santos – di-
retor de departamento jurídico 
e tributário da Magazine Luiza
Juliana Vansan – diretora exe-
cutiva de Assuntos Institucio-
nais do Grupo Boticário
Paulo Pompilio – diretor de Re-
lações Corporativas do Grupo 
Pão de Açúcar
Marciel Eder Costa – consultor 
em Relações Governamentais 
do Grupo Soma
Fernando de Paula – diretor de 
Relações Governamentais do 
McDonald’s
Cássio Cunha Lima e Guilherme 
Farhat Ferraz – assessores go-
vernamentais do Instituto para 
Desenvolvimento do Varejo 
(IDV)
Maria Alicia Peralta – diretora 
executiva de Relações Gover-
namentais e Engajamento do 
Carrefour
Ricardo Patah  – presidente 
e membro do Conselho de 
Desenvolvimento Econômico 
Social e Sustentável da União 
Geral dos Trabalhadores (UGT)
Fabíola César Xavier e Marcelo 
Silva (IDV) – diretora executiva 
e conselheiro do Instituto para 
Desenvolvimento do Varejo 
(IDV)
Stéphane Engelhard – conse-
lheira convidada do Instituto 
para Desenvolvimento do Va-
rejo (IDV)
Rita Serrano – presidente da 
Caixa Econômica Federal

Ex-diretor da PRF será o primeiro 
a depor na CPMI do 8 de janeiro
Silvinei Vasques será ouvido na terça-feira (20); na quinta haverá depoi-
mento de homem que construiu bomba para explodir em aeroporto

O ex-diretor da Po-
lícia Rodoviária 
Federal, Silvinei 

Vasques, será o primeiro 
a prestar depoimento na 
CPMI do 8 de janeiro, que 
acontece no Congresso 
para apurar os atos que 
culminaram na invasão e 
na depredação dos pré-
dios dos Três Poderes, em 
Brasília. A definição foi fei-
ta em reunião da mesa di-
retora da CPMI na manhã 
desta quarta-feira (14).
Silvinei Vasques será ou-
vido na terça-feira (20) e 
deverá ser questionado 
sobre a operação da Polí-
cia Rodoviária Federal 
que teria impedido que 
os eleitores do presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva 

(PT) fossem as urnas em 
algumas cidades do Nord-
este. Ele também deve ser 
questionado sobre uma 
suposta falta de ação da 
PRF para tentar impedir os 
bloqueios de estradas im-
ediatamente após a vitória 
de Lula, com o objetivo de 
tentar impedir que o re-
sultado fosse aceito.
Também na próxima se-
mana, mas na quinta-fei-
ra (22), serão ouvidos 
mais dois convocados. 
O primeiro será George 
Washington de Olivei-
ra Sousa, que confessou 
ter construído a bomba 
colocada em um camin-
hão-tanque para explodir 
no aeroporto de Brasília 
no dia 24 de dezembro 

do ano passado. Depois 
dele, será ouvido  Valdir 
Pires Dantas Filho, perito 
da Polícia Civil do Distrito 
Federal (PCDF), que atuou 
na investigação do caso.
A ordem desses primeiros 
depoimentos foi confir-
mada pela assessoria da 
senadora Eliziane Gama 
(PSD-MA), relatora da 
CPMI. Além deles, outras 
32 pessoas foram convo-
cadas na terça-feira (13) 
e ainda não há data para 
que todos sejam ouvidos. 
A lista inclui, por exemplo, 
os ex-ministros Augusto 
Heleno, Anderson Torres 
e Walter Braga Netto, e o 
ex-ajudante de ordens de 
Bolsonaro, tenente-coro-
nel Mauro Cid.

O juiz André Ro-
drigues Menk, 
da Vara das 
Execuções Fis-
cais Estaduais 

de São Paulo, decretou na 
manhã desta quarta-feira, 
14, o bloqueio de R$ 370 mil 
em contas de Jair Bolsonaro 
em razão de multa imposta 
ao ex-presidente por não 
usar máscara durante visita 
a Miracatu, Vale do Ribeira 
(São Paulo), em outubro de 
2021, em meio à pandemia 
da covid-19.
A decisão atende um pedido 
da Procuradoria Geral do Es-
tado (PGE), braço jurídico do 
governo paulista. O pedido 
da PGE foi levado à Justiça 
em janeiro, logo após o alia-
do do ex-presidente, Tarcísio 
de Freitas, assumir o gover-
no paulista. A Procuradoria 
pediu a execução de três mul-
tas aplicadas a Bolsonaro por 
descumprimento de medidas 

para conter a crise sanitária.
No caso em que Menk de-
terminou o bloqueio de va-
lores nas contas de Bolsona-
ro nesta quarta, 14, a multa 
aplicada foi de R$ 319,7 mil. 
Em janeiro, quando foi co-
brada a multa na Justiça, o 
valor dos juros foi calculado 
em R$ 27,4 mil. Consulta na 
dívida ativa do Estado, nesta 
terça-feira, 13, revela que o 
valor atualizado do débito é 
de R$ 425,8 mil.
Em outra decisão, assina-
da nesta terça, 13, a juíza 
Ana Maria Brugin, também 
da Vara das Execuções Fis-
cais Estaduais de São Paulo, 
bloqueou mais dinheiro em 
conta de Bolsonaro. Essa 
decisão é referente à outra 
multa, aplicada no município 
de Itapeva, interior paulista, 
igualmente em razão de o 
ex-presidente não usar más-
cara de proteção da covid-19.
Neste caso, a multa foi 

lançada em agosto de 2021, 
no valor de R$ 63.940,00. 
Em janeiro, a Procurado-
ria-Geral do Estado havia 
calculado R$ 8,9 mil em ju-
ros, o que levou o processo 
de execução da dívida a um 
montante de R$ 77,4 mil. 
Documento da dívida ativa, 
emitido na segunda, 12, ind-
ica que o montante atualiza-
do é de 88,9 mil.
Somadas, essas duas 
sanções alcançam R$ 514,7 
mil, já corrigidos.
Ainda há mais uma ação de 
execução fiscal movida pelo 
Estado de São Paulo contra 
Bolsonaro em janeiro. Ela tra-
ta de uma multa de R$ 47,9 
mil imposta ao ex-presidente, 
sempre por falta de uso de 
máscara, na cidade de Eldora-
do (Vale do Ribeira), em agos-
to de 2021. Neste caso, ainda 
não houve determinação de 
bloqueio de valores.
Além dos três pedidos de co-

brança de multas apresenta-
dos em janeiro, constam do 
site do Tribunal de Justiça de 
São Paulo outros dois pro-
cessos de execução fiscal - 
um de abril e outro de maio.
Ambos também tratam de 

multas por falta de uso de 
máscara do ex-presidente. 
Uma foi aplicada em Iporanga, 
região do Ribeira, em agosto 
de 2021, no valor de R$ 47,9 
mil (e juros de R$ 5,6 mil). 
Outra, de R$ 319,7 mil está li-

gada a um ato público ao qual 
Bolsonaro compareceu na 
Avenida Paulista, no dia 7 de 
setembro de 2021. Com juros, 
o valor de tal sanção chega a 
R$ 376, 8 mil - montante atu-
alizado até janeiro.
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Quase 30 montadoras 
aderem a programa de 
veículos mais baratos

Nove montadoras 
de carros, dez 
de caminhões e 
nove de ônibus 
aderiram ao pro-

grama do governo federal 
que prevê a redução de im-
postos para baratear o valor 
dos automóveis no Brasil. 
A informação foi divulgada 
nesta quarta-feira (14) pelo 
Ministério do Desenvolvi-
mento, Indústria Comércio e 
Serviços (MDIC).     
Em relação aos carros de 
passeio, demonstraram in-
teresse em participar do 
programa as montadoras 
Renault, Volks, Toyota, Hyun-
dai, Nissan, Honda, GM, Fiat 
e Peugeot. Elas colocaram à 
disposição 233 versões de 
31 modelos de automóveis. 
O MDIC informou ainda que 
“a lista é dinâmica, ou seja, 

as montadoras podem a 
qualquer momento incluir 
outros modelos, desde que 
comuniquem o MDIC”.
Todas essas empresas pedi-
ram o máximo de recursos 
iniciais permitidos no mo-
mento da adesão do progra-
ma, ou seja, R$ 10 milhões 
cada, sendo que seis monta-
doras – Volks, Hyundai, GM, 
Fiat, Peugeot e Renault – pe-
diram crédito adicional de 
mais R$ 10 milhões.  
A soma dos pedidos repre-
senta R$ 150 milhões, ou 
seja, 30% do teto de R$ 500 
milhões que poderão ser 
usados pelas empresas no 
abatimento de tributos para 
venda de carros mais bara-
tos. Ainda segundo o minis-
tério, “Na medida em que 
usarem os valores solicita-
dos, as montadoras podem 
pedir créditos adicionais. 
Essa possibilidade se esgota 

quando o teto de R$ 500 mi-
lhões for atingido”.  
Os descontos no valor final 
dos carros incluídos no pro-
grama do governo federal 
vão de R$ 2 mil a R$ 8 mil, 
podendo aumentar a depen-
der dos critérios usados pelas 
fábricas e concessionárias. 
O tamanho do desconto no 
preço dos carros vai depen-
der de três critérios: menor 
preço, maior eficiência ener-
gética (menos poluente) e 
maior porcentagem de con-
teúdo nacional, que é o total 
de partes do carro fabrica-
das no território brasileiro. 
“Quanto maior a pontuação 
nesses critérios, maior o des-
conto”, afirma o MDIC.   

Ônibus e Caminhões   

Dez montadoras de cami-
nhões aderiram ao programa 
para renovação de frotas, 

somando um volume de des-
contos de R$ 100 milhões, o 
que representa 14% do teto 
de R$ 700 milhões disponibi-
lizados para essa categoria. 
As empresas que demonstra-
ram interesse foram Volks-
wagen Truck, Mercedes-
-Benz, Scania, Fiat Chrysler, 
Peugeot Citroen, Volvo, Ford, 
Iveco, Mercedes-Benz Cars & 
Vans e Daf Caminhões.  
No caso dos ônibus, nove 
montadoras aderiram ao pro-
grama. São elas: Mercedes-
-Benz, Scania, Fiat Chrysler, 
Mercedes-Benz Cars & Vans, 
Comil, Ciferal, Marcopolo, 
Volare e Iveco. Essas empre-
sas solicitaram descontos em 
tributos que somam R$ 90 mi-
lhões, o equivalente a 30% do 
teto de R$ 300 milhões dispo-
nibilizados para as montado-
ras de ônibus.

Por Lucas Pordeus León

Foto: Marcelo Camargo/Agência Brasil

Presidente da Petrobras diz haver 
“trabalho interno” por Braskem
Após reunião com Geraldo Alckmin, Jean Paul Prates 
afirmou que decisão será tomada no “devido momento”

Por Mariana Haubert

O presidente da Pe-
trobras, Jean Paul 
Prates, disse nesta 

4ª feira (14.jun.2023) estar 
confortável com o direito 
de preferência que a esta-
tal tem sobre as ações da 
Braskem. Admitiu também 
que a empresa trabalha in-
ternamente para avaliar a 
possibilidade de cobrir a 
oferta da Unipar de compra 
da petroquímica. Na prática, 
a operação poderia devolver 
à Petrobras o controle total 
ou em parte dos ativos da 
Braskem –uma gigante do 
setor petroquímico que teve 
receita líquida R$ 96,5 bi-
lhões em 2022.
Hoje, a Petrobras tem 36% 
das ações da Brasken, mas é 
minoritária. Quem manda na 
companhia é a Novonor (ex-
-Odebrecht), que tem 38% do 
controle, mas precisa vender 
a empresa para resolver sua 
situação financeira –dívidas 
acima de R$ 10 bilhões com os 
bancos, pois a empreiteira en-
frenta dificuldades por causa 

de seu envolvimento e conde-
nação na operação Lava Jato.
Jean Paul Prates se reuniu com 
o vice-presidente Geraldo 
Alckmin (PSB) no início da ma-
nhã desta 4ª feira no Palácio 
do Planalto. Ao sair, foi ques-
tionado por jornalistas sobre 
quando se daria a decisão da 
Petrobras sobre a venda da 
Braskem. Respondeu assim:
“Nada a declarar sobre a 
questão da Braskem. Que 
curiosidade é essa, gente? 
[Decisão] no devido mo-
mento. Temos direito de 
preferência, estamos con-
fortáveis com essa posição. 
Vamos analisar tudo o que 
está acontecendo, mas não 
podemos dizer nada porque, 
neste caso, justamente se 
presta muita especulação. 
Temos mantido uma posição 
inerte por enquanto, embo-
ra internamente a gente es-
teja trabalhando.”
O Poder360 publicou repor-
tagem nesta 4ª feira mos-
trando que há interesse do 
presidente Lula e de áreas 
majoritárias do PT na volta 
da Petrobras ao setor petro-

químico. Há várias possibili-
dades em estudo. Uma delas 
é a Braskem ser dividida em 
duas empresas, com a Petro-
bras saindo e ficando com 
os ativos correspondentes 
aos seus 36% de participa-
ção acionária. A outra parte, 
a Braskem está negocian-
do com vários interessados 
–a petroquímica Unipar, da 
Bahia, fez uma oferta no úl-
timo sábado (10.jun.2023).
NOTA DA PETROBRAS
A estatal divulgou uma nota 
na 3ª feira (13.jun.2023) na 
qual diz ter afirmado à Bras-
kem que não tomou decisão 
sobre desinvestimento ou 
aumento de participação na 
companhia.

Na nota, a estatal diz que a 
diretoria executiva e o Con-
selho de Administração não 
analisaram o assunto, embo-
ra o texto comece afirman-
do que “a atuação no setor 
petroquímico é um dos ele-
mentos estratégicos do Pla-
no Estratégico 2024-2028, 
conforme aprovado pelo 
Conselho de Administração 
e divulgado ao mercado em 
01/06/2023”.
A Braskem também soltou 
um comunicado ao mercado, 
nesta 4ª feira, referindo-se 
à nota da Petrobras do dia 
anterior. A empresa basica-
mente reproduz a nota da 
Petrobras e diz que “solicitou 
esclarecimentos” à estatal.

Sanções dos EUA estão 
obrigando outros países a 
buscarem alternativas ao dólar
"Não é surpreendente que os países que temem serem 
afetados por nossas sanções procurem alternativas ao 
dólar. Isso é simplesmente esperado", disse Janet Yellen

Esta situação fará com 
que a utilização de 
outras moedas au-

mente, mas "não será fácil 
para nenhum país conce-
ber uma maneira de con-
tornar o dólar", afirmou a 
secretária do Tesouro, Ja-
net Yellen.
A secretária do Tesouro 
dos Estados Unidos, Janet 
Yellen, admitiu que as san-
ções econômicas impostas 
por Washington estão obri-
gando os países afetados a 
diversificar as suas reservas 
e a procurar alternativas ao 
dólar americano.
"Não é surpreendente 
que os países que temem 
serem afetados por nos-
sas sanções procurem al-
ternativas ao dólar. Isso é 
simplesmente esperado", 
disse Yellen durante uma 
audiência no Comitê da 
Câmara dos Serviços Fi-
nanceiros dos EUA.
Embora a secretária assi-
nale que esta situação le-
vará a um aumento da uti-
lização de outras moedas, 
garante que "não será fácil 
para nenhum país conce-
ber uma forma de contor-
nar o dólar".
Além disso, afirmou que, 

apesar dos seus esforços, 
"nenhum outro país é ca-
paz de o replicar", nem 
mesmo a China.
Em sua opinião, o "impor-
tante papel" do dólar ame-
ricano como moeda de 
reserva nas transações in-
ternacionais e no sistema 
financeiro mundial perma-
necerá intacto.
"Temos mercados finan-
ceiros líquidos e abertos, 
um forte estado de direito 
e uma ausência de contro-
les de capital que nenhum 
país pode replicar. Não 
será fácil para nenhum 
país", insistiu.
Mas, em abril, a própria 
Yellen tinha assinalado que 
as sanções econômicas es-
tavam sendo contraprodu-
centes e pondo em perigo 
o status de dólar america-
no como moeda global.
"Há um risco quando usa-
mos sanções financeiras 
ligadas ao papel do dólar 
que, com o tempo, podem 
minar a hegemonia do dó-
lar. Claro que isso cria um 
desejo de encontrar uma 
alternativa por parte da 
China, Rússia e Irã", disse ela 
em entrevista a um meio de 
comunicação dos EUA.

O Ciesp (Centro das 
Indústrias do Esta-
do de São Paulo) e 

a Fiesp (Federação das In-
dústrias do Estado de São 
Paulo) assinaram nesta se-
gunda (12) um acordo de 
cooperação com o BNDES 
(Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico) 
que prevê, dentre outras 
coisas, o relançamento do 
cartão de crédito do ban-
co para micro, pequenas 
e médias empresas e um 
trabalho de campo, sob 
demanda, nas regionais do 
Ciesp, para entender ne-
cessidades das indústrias.
A volta do cartão de crédi-
to para micro, pequenas e 
médias empresas era uma 
reinvindicação antiga do 
Ciesp e da Fiesp. O BNDES 
deverá disponibilizar o 
cartão em quatro meses, 
período em que promo-
verá ajustes tecnológicos 
para o seu funcionamento. 
O banco ainda anunciou li-

nha de inovação com juros 
mais baixos e ampliação 
do acesso ao crédito para 
PMEs (Pequenas e Médias 
Empresas) por meio do 
FGI (Fundo Garantidor de 
Investimentos).
Sobre estudos regionais do 
BNDES sob demanda e em 
parceria com as regionais 
do Ciesp, a ideia é identifi-
car as “dores” das empre-
sas em nível local e des-
travar o acesso ao crédito. 
Em maio deste ano, o Ciesp 
anunciou ter dado início a 
um estudo para atualizar as 
vocações industriais mais 
fortes de cada região do 
estado de São Paulo, por 
exemplo. A entidade, que 
tem 42 regionais e oito mil 
indústrias associadas, tem 
trabalhado em parceria 
com governos municipais 
e com o estadual e utilizará 
uma ferramenta de inteli-
gência artificial para fazer 
simulações customizadas 
por região.

Acordo entre Ciesp/Fiesp/BNDES 
prevê estudos regionalizados e volta 
do cartão de crédito para empresas
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É só exploração. 
Ajudar que é bom, 

nada!
Foto Divulgação

A comunidade da Ro-
cinha é um mun-
do. Digamos, uma 

cidade, dentro da cidade 
do Rio. Todo e qualquer 
comércio tem por lá. Po-
rém, muitos deles, como 
bancos, farmácias e su-
permercados e lojas de 
departamentos, parecem 
não fazerem questçao de 
parceria com os moradoes 
da comunidade. É o caso 
das Casas Bahia, Super-
market, Banco Bradesco 
e Drogaria Pacheco. Essa 
última não ajuda ninguém 

mesmo. 
Moradores da Rocinha 
contaram que nenhum 
desses estabelecimentos 
comerciais fazem qual-
quer coisa para a comu-
nidade. Nem mesmo a 
distribuição de algumas 
cestas básicas. Ainda se-
gundo eles, a atual pri-
meira dama, esposa do 
governador Cláudio Cas-
tro, Analine Castro, du-
rante campanha eleitoral, 
foi proibida de usar o ba-
nheiro da Drograria Pa-
checo da comunidade!

Presidente do Jornal 
POVO visita Rocinha

O presidente do Jor-
nal POVO, Alber-
to Ahmed, vistou 

a Rocinha na manhã de 
ontem. O passeio pela 
comunidade da Zona Sul 
do Rio terminou com um 
almoço na Associação de 
Moradores da Rocinha, 

com o presidente João 
Bosco, seu vice Marcondy 
Ximenes, Rômulo Costa 
da Furacão 2000, Aman-
da, Wilian da Rocinha, 
Cláudio Carvalho da Últi-
ma Hora e o coordenador 
de Esportes do Complexo 
do Alemão, Nielsen.

Poste Trocado

Está coluna agradece 
a Light, pela troca de 
um poste na localida-

de conhecida como Roupa 
Suja, na comunidade da 

Rocinha, que ameaçava 
cair. Os moradores esta-
va preocupados, já que o 
poste estava escorado em 
casas do local. 

    Através dessa coluna 
você poderá cobrar das 
autoridades problemas 
enfrentados na sua comu-
nidade, precariedade nos 
transportes e, até mesmo 
divulgar eventos e ações 
sociais da sua área. Vem 

com a gente! Entre em 
contato através das nossas 
redes sociais no     jornalpo-
vonarua e     @povonarua. 
Não esqueça de nos acom-
panhar as notícias diárias 
através do nosso     www.
povonarua.com.br 

Paes expõe cardápios das 
escolas e pede fiscalização
Prefeito do Rio exibiu o plano de alimentação das escolas em suas redes sociais

Em suas redes so-
ciais, o prefeito 
Eduardo Paes di-
vulgou o cardá-
pio das escolas da 

rede municipal. Ele afirmou 
que estava expondo as 
quatro versões do cardápio 
para que os responsáveis 
possam fiscalizar.
Ele explicou ainda que 
segunda é o dia que tem 
ovo/omelete. O motivo é 
que não dá tempo de des-
congelar, devido ao fim de 
semana. Explicou ainda 

que os cardápios foram 
desenvolvidos pelo Ins-
tituto de Nutrição Annes 
Dias da Secretaria Muni-
cipal de Saúde, que faz os 
cardápios das escolas e 
hospitais municipais.

“Para que os responsáveis 
possam fiscalizar: Esse é 
o nosso cardápio da rede 

inteira para a semana. 
Segunda é o dia que tem 
ovo/omelete porque não 
dá tempo de descongelar 
devido ao fim de semana. 
Temos 4 versões de car-

dápio. Esse é o da semana 
B. Tudo desenvolvido pelo 

Instituto de Nutrição Annes 
Dias da Secretaria Muni-
cipal de saúde que faz os 
cardápios das escolas e 

hospitais municipais. Claro 
que problemas pontuais 

podem acontecer em uma 
rede de mais de 1500 

escolas, mas nada além de 
problemas pontuais pode 

ser aceito“, disse.

A Câmara do Rio aprovou 
de forma unânime um Pro-
jeto de Lei para combater 

a obesidade infantil, nesta 
terça-feira (13/06). Trata-
-se do Substitutivo ao Pro-
jeto de Lei 1662/2019, que 
proíbe a venda e a oferta 
de bebidas e alimentos ul-
traprocessados nas esco-
las públicas e privadas da 
cidade. E após uma série 
de discussões entre os ve-
readores, sociedade civil e 
empresas, um texto subs-
titutivo foi apresentado 
e aprovado em segunda 
discussão, e agora segue 
para sanção ou veto do 
Poder Executivo.

Por  Larissa Ventura

Foto: Reprodução/Internet

Maricá inaugura maior escola
em tempo integral do Brasil
Unidade terá capacidade para receber até cinco mil alunos e conta com oitena 
e uma salas de aula, além laboratórios, biblioteca, mini cinema e planetário

• RIO DE JANEIRO

• MARICÁ

A Prefeitura de Mari-
cá inaugurou nesta 
terça-feira (13/06) o 

Campus de Educação Pública 
Transformadora (CEPT) Leo-
nel Brizola, em Itaipuaçu, a 
maior escola em tempo inte-
gral do Brasil, com capacida-
de para atender cinco mil alu-
nos do ensino fundamental. 
O CEPT está localizado em 
uma área de mais de 24 mil 
metros quadrados na Aveni-
da Jardel Filho, antiga Ave-
nida 2, e dispõe de 81 salas 
de aula e mais 22 equipadas 
com telas interativas.
O espaço contará ainda com 
laboratórios de ciências na-
turais, robótica matemática, 
idiomas, artes, dança, cozinha 
gourmet, refeitório, biblio-
teca, mini cinema, auditório, 
observatório e planetário. Na 
área externa, será construída 
ampla área de lazer para a co-
munidade escolar e morado-
res, com pista de skate e duas 
quadras poliesportivas e uma 
quadra de atividades de vôlei 
na areia serão construídas no 
local. Todos os equipamentos 
da área externa também se-
rão disponibilizados nos fins 
de semana para a comunida-
de de Itaipuaçu.
Durante a solenidade, que 
foi aberta com uma apre-
sentação de malabarismo 
do projeto Maricá das Artes, 
desenvolvido pela Secretaria 
de Cultura, o prefeito Fabia-
no Horta assumiu o compro-

misso de construir mais cinco 
CEPTs no município.

“É assim que acreditamos 
que a escola tem que ser. 
Um ambiente da transfor-

mação, das potências, com 
uma formação educacio-
nal qualificada, em tempo 

integral, ou seja, uma escola 
transformadora. Iremos 

fazer em Maricá mais cinco 
Campus da Educação Pública 

Transformadora e quere-
mos que cada distrito tenha 

uma escola nos mesmos 
moldes. Nosso compromisso 
está estabelecido. Que nos 
próximos seis anos novos 

cinco CEPTs estejam construí-
dos, formando cinturão de 

escolas públicas municipais”, 
afirmou o prefeito.

EPT Leonel Brizola

O Campus de Educação Pú-
blica Transformadora Leonel 
Brizola é a 28ª escola de edu-
cação em tempo Integral de 
Maricá e vai atender inicial-
mente os 2.200 alunos da Es-
cola Municipal Anísio Teixei-
ra, dos anos iniciais do Ensino 
Fundamental 1 até os anos 
finais do Ensino Fundamental 
2.  Para o ano de 2024 a pre-
visão é que cerca de duas mil 
vagas sejam abertas dando 
preferência aos estudantes 
do 6º ao 9º ano. Atualmente, 
a rede de ensino de Maricá 
possui 65 escolas, 2.678 pro-
fessores e 27 mil alunos.
A diretora da Escola Municipal 
Anísio Teixeira, Kátia Cruz, fa-
lou sobre o novo desafio. “Meu 
coração não se contém de tan-

ta emoção. Há pouco mais de 
um ano me fizeram a proposta 
de vir para cá. Eu vi quando o 
prédio ainda estava no esque-
leto e convocamos a comu-
nidade porque estamos todo 
esse tempo nos preparando 
para esse dia”, disse a diretora 
da unidade que funciona no 
terreno ao lado e que agora 
será transferida para o CEPT.
Aluno da Escola Anísio Tei-
xeira, Nicolas Charles, de 14 
anos, falou da expectativa de 
estudar em uma escola apa-
relhada com equipamentos 
modernos.  “Achei a expe-
riência incrível porque é uma 
escola que nunca tinha visto 
o tamanho e a grandeza. Ela 
tem vários recursos que po-
dem nos ajudar muito”, con-
tou o estudante que escre-
veu na tela interativa.
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Agência Brasil   VOLTA AO MUNDO
Esta próximo de 100 

número de mortos em 
naufrágio na Grécia

A embarcação a bordo da 
qual as vítimas se en-
contravam virou-se em 

águas internacionais ao largo 
da península do Peloponeso, 
anunciou a guarda costeira 
grega.
Uma vasta operação de salva-
mento iniciada hoje de manhã 
permitiu resgatar um total de 
104 pessoas, quatro das quais 
foram hospitalizadas em Kala-
mata, uma cidade do sul do 
Peloponeso, acrescentou a 
guarda costeira.
As buscas prosseguiram du-
rante a tarde, afirmando as 
autoridades gregas que passa-
geiros do barco de pesca lhes 
garantiram que havia pelo me-
nos 750 pessoas a bordo.
As estações de televisão gre-
gas mostraram imagens dos 
sobreviventes, envoltos em 
cobertores cinzentos e com 
máscaras protetoras no rosto, 
a sair de um iate que foi so-
corrê-los em alto mar, com a 
inscrição Georgetown, capital 
das ilhas Caimão. Outros foram 
retirados em macas.
Nenhuma informação foi até 
agora fornecida sobre nacio-
nalidade, género e idades des-
tas pessoas.
A guarda costeira grega preci-
sou que, no momento da tra-
gédia, na noite de terça para 
quarta-feira, a 47 milhas náu-
ticas (87 quilómetros) de Pilos, 
no mar Jónico, nenhum dos 

migrantes a bordo do barco 
de pesca estava equipado com 
colete salva-vidas.
A embarcação foi localizada 
na terça-feira à tarde por um 
avião da Frontex, a agência eu-
ropeia de segurança fronteiri-
ça e costeira, mas os migrantes 
a bordo “recusaram qualquer 
ajuda”, indicaram num comu-
nicado anterior as autoridades 
portuárias gregas.
Além dos barcos de patrulha 
da polícia portuária, uma fra-
gata da Marinha de guerra gre-
ga, um avião e um helicóptero 
da Força Aérea, bem como seis 
barcos que navegavam naque-
la zona participaram na opera-
ção de salvamento.
Segundo informações das au-
toridades, a embarcação nau-
fragada tinha zarpado da Líbia 
com destino a Itália.
Desde o início do ano, 44 pes-
soas morreram afogadas no 
Mediterrâneo oriental, segun-
do a Organização Internacio-
nal para as Migrações (OIM). 
No ano passado, o número de 
pessoas que morreram dessa 
forma ascendeu a 372.
A presidente da Comissão Eu-
ropeia, Ursula von der Leyen, 
declarou-se “profundamente 
triste” e defendeu, na rede 
social Twitter, que os Estados-
-membros da UE devem “con-
tinuar a trabalhar em conjun-
to, com (…) os países terceiros 
para impedir tais tragédias”.

Familiares de vítimas temem 
prescrição do caso da Boate 
Kiss: "Oportunismo da defesa"

Os familiares e 
sobreviventes 
do incêndio da 
Boate Kiss re-
ceberam com 

indignação os pedidos de 
vista feitos pelos ministros 
do Superior Tribunal de Jus-
tiça (STJ), Sebastião Reis e 
Antônio Saldanha. Os magis-
trados pediram mais tempo 
para examinar melhor os au-
tos do processo, que come-
çou a ser julgado nesta terça-
-feira (13/6), sobre o recurso 
apresentado pelo Ministério 
Público do Rio Grande do Sul 
(MPRS) — contra a anulação 
do júri do caso.
O julgamento durou cerca de 
três horas e terminou sem 
um resultado definitivo, já 
que os ministros pediram vis-
ta. Agora, eles têm 60 dias, 
prorrogáveis por mais 30, 
para analisarem o processo. 
Para os pais das vítimas e os 
sobreviventes do incêndio, 
os pedidos de vista favore-
cem a defesa dos acusados.
Com a pausa, os familiares 
temem que o caso seja pos-
tergado novamente e pres-

creva. "As nulidades apre-
sentadas pela defesa, que 
resultaram na anulação do 
júri, foram puro oportunis-
mo dos acusados. No tempo 
que eles tiveram para fazer 
as devidas manifestações, 
não fizeram, na esperança 
de venderem o peixe deles, 
que é a inocência dos réus. 
Como não conseguiram ven-
der esse peixe, eles aponta-
ram as nulidades para tentar 
que o processo acabe pres-
crevendo. Essa é a intenção 
deles", afirmou, ao Correio, 
Paulo Carvalho, pai de uma 
das vítimas do incêndio.
"A gente não vai deixar 
prescrever. Nós, pais, fa-
miliares e sobrevivente, 
vamos cobrar, vamos ma-
nifestar, porque esse é um 
direito nosso. Então não 
vamos nos calar e deixar 
que o caso fique sem jus-
tiça", garantiu Carvalho. O 
pai de uma das jovens mor-
tas no incêndio ainda criti-
cou um dos ministros que 
pediu vista, o magistrado 
Antonio Saldanha. “Ele 
chega atrasado e ainda 

pede vista de um processo 
tão longo”, reclamou.

Sensação de revolta e in-
dignação entre familiares 

e sobreviventes

O clima entre os familiares 
e sobreviventes, após o en-
cerramento da sessão, era 
de indignação. Do lado de 
fora do plenário, pais de 
vítimas reclamaram dos 
pedidos de vista e do con-
sequente adiamento do 
julgamento e se mostra-
ram revoltados com a de-
mora para concluir o caso. 
“Isso tudo é um absurdo. É 
mais um episódio nesse ci-
clo de impunidade que se 
estende há 10 anos. Para 
piorar, ainda fomos humi-
lhados na entrada do STJ, 
não queria deixar a gente 
entrar porque, para eles, 
não estamos vestidos da 
forma adequada”, lamen-
tou Carvalho, que estava 
usando uma calça jeans e 
uma camiseta com a foto 
da filha, vítima do incên-
dio, estampada.

Para a promotora Lúcia 
Callegari, do MPRS, que 
estava no plenário acom-
panhando as vítimas do 
incêndio, a prescrição do 
caso realmente é uma 
preocupação para a acu-
sação. “É algo possível sim, 
porque se tivermos que fa-
zer outro júri, como pede 
a defesa, vai prescrever”, 
esclareceu Callegari. “A 
nossa expectativa é que 
o STJ julgue de uma vez e 
que não seja necessário 
passarmos, novamente, 
pelo desgaste de um júri. 
Viemos aqui buscando a 
resolução para esse caso e 
esperamos que o STJ resol-
va”, disse a promotora.
Apesar disso, o voto do rela-
tor, ministro Rogerio Schietti, 
foi visto de forma positiva 
pela acusação. “O voto foi 
muito bem fundamentado e 
determina algo muito impor-
tante que é a volta da prisão 
dos acusados. O voto mos-
trou consistência e impar-
cialidade. Temos que pensar 
nessa parte, que foi muito 
positiva”, concluiu Callegari.

(crédito: Aline Brito/CB/D.A. Press)

Dois ministros do STJ pediram vista do processo que julga a anulação do júri. 

Justiça de São Paulo determina 
penhora da Arena do Grêmio
Bancos querem reaver pelo menos R$ 266 milhões

A Justiça de São Paulo 
determinou, na terça-
-feira 13, a penhora 

do estádio do Grêmio Foot 
Ball Porto Alegrense, conheci-
do como Arena do Grêmio. A 
medida atende a um pedido 
de três instituições financei-
ras: Banrisul, Banco do Brasil e 
Santander. O objetivo é reaver 
pelo menos R$ 266 milhões 
financiados para a construção 
do estádio, de 2010 a 2012.
A manifestação da juíza 
Adriana Cardoso dos Reis, 
da 37ª Vara Cível de São 
Paulo, não cita apenas o es-
tádio gremista, mas também 
o direito de superfície — ou 
seja, não se limita apenas 
ao edifício, mas ao terreno. 
Ainda cabe recurso.
Os valores são cobrados pelos 
bancos desde 2022. A ação 
cita a Arena Porto-Alegren-
se, empresa responsável pelo 
gerenciamento do estádio; a 
Karagonis, empresa controla-
da por um fundo de investi-
mentos imobiliários; e a OAS 
Empreendimentos.
A determinação judicial coloca 
mais pressão sobre a disputa ju-
rídica entre os representantes 

da arena e a prefeitura de Porto 
Alegre. O Ministério Público do 
Rio Grande do Sul cobra da OAS 
e da Karagounis a execução de 
obras no entoro do estádio, 
previstas em contrato.
O Grêmio e a empresa res-
ponsável pela administração 
da Arena se manifestaram por 
meio de nota sobre o caso.

Leia na íntegra a nota da Are-
na do Grêmio

“Sobre as notícias veiculadas 
recentemente tratando da 

penhora da Arena do Grêmio, a 
Arena Porto-Alegrense, gestora 
do estádio, esclarece que a pe-
nhora efetivada sobre o imóvel 

tem como objetivo garantir 

a execução da dívida movida 
pelos credores e assim permitir 
que as defesas apresentadas 
pelos devedores sejam apre-

ciadas.
Portanto, trata-se de um pro-
cedimento técnico inerente ao 
processo. As referidas defesas 

têm questões substanciais, 
inclusive de excesso de valor em 
execução, que ainda receberão 
resposta pelo Judiciário. Vale 
destacar, ainda, que o imóvel 

Arena só pode responder por 8% 
da dívida, conforme estipulação 

contratual e que todos estes 
assuntos permanecem sendo 
discutidos judicialmente. De 

qualquer modo, a decisão será 
questionada via recurso, em 

razão de possíveis nulidades.”

Relatora da CPMI declara que 
convocado que mentir vai presos
Eliziane Gama declarou ainda que 'o silêncio já responde muito'

A senadora Eliziane Gama, rela-
tora da Comissão Parlamentar 
Mista de Inquérito (CPMI) que 
investiga os atos criminosos 
de 8 de janeiro, declarou nesta 
quarta-feira (14) que os alvos 
de depoimentos que mentirem 
serão presos. A declaração foi 
feita em entrevista à "GloboNe-
ws". Na terça (13), o colegiado 
aprovou a convocação de 35 
pessoas.
"Na situação de testemunha, 
se mentirem, tem a decisão da 
comissão que leva até a prisão. 
Mas eles têm esse direito de 

buscar essa decisão na Justi-
ça brasileira de não falar. Mas 
acho que isso é muito ruim para 
eles, pois se alguém vem até 
uma comissão e que não tem 
nenhuma culpa, é a oportuni-
dade de expor e contribuir com 
os trabalhos”, afirmou.
Os primeiros depoimentos se-
rão realizados já na próxima se-
mana. O ex-diretor-geral da Po-
lícia Rodoviária Federal (PRF), 
Silvinei Vasques, irá falar na ter-
ça (20). George Washington de 
Oliveira Sousa, que confessou 
ter construído a bomba colo-
cada em um caminhão-tanque 
para explodir no aeroporto de 
Brasília em 24 de dezembro do 

ano passado, falará na quinta 
(22). Logo depois dele, será ou-
vido Valdir Pires Dantas Filho, 
perito da Polícia Civil do Distrito 
Federal (PCDF), que atuou na 
investigação do caso.
A relatora também comen-
tou, na entrevista, sobre a 
possibilidade de alguns de-
poentes ficarem em silêncio 
no dia que comparecerem à 
CPMI. "O silêncio já responde 
muito. Tivemos algo seme-
lhante na CPI da Pandemia. 
Quando você recebe alguém 
na CPI que busca o direito de 
não falar, ele acaba, às vezes, 
confirmando alguns dos nos-
sos entendimentos", frisou.

Por O TEMPO Brasília
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Para nós humanos é 
recomendado pelos 
dentistas escovar os 
dentes três vezes ao 

dia sempre após as refei-
ções, De acordo com os ve-
terinários, o ideal é escovar 
os dentes do seu pet no mí-
nimo três vezes na semana.
A escovação dental é a me-
lhor forma de prevenir o 
TÁRTARO e problemas orais 
frequentes nos pets como a 
doença periodontal.
Uma rotina de cuidados aju-
da na prevenção da doença, 
e como consequência evitar 
infecção e inflamação oral: 
Bafo e perda dos dentes.
Existe no mercado pasta e es-
cova específica para escova-
ção dos pets, que é formulada 
sem flúor ou aditivos que pos-
sam fazer mal à saúde deles.
Não precisa enxaguar a boca 
deles. A pasta dental canina 
é feita justamente para não 
haver problema de ingestão.
Não é recomendado utilizar 
a mesma pasta que você, o 
ser humano usa, pois será 
prejudicial ao animal. As pas-

tas usadas por nós contém 
produtos que podem causar 
intoxicação e gastrite..
Existe no mercado pasta e es-
cova específica para escova-
ção dos pets, que é formulada 
sem flúor ou aditivos que pos-
sam fazer mal à saúde deles.
Tem sabor agradável, assim 
facilita a escovação e os pets 
gostam de ficar lambendo, 
facilitando a rotina diária de 
higienizar seus dentes.
Dica importante é pesquisar 
em pet shops, se oferecem pro-
dutos como creme dental pet. 
O uso frequente do creme den-
tal a longo prazo, previne uma 
série de doenças ao animal.
Tanto nossa, quanto dos 
pets, a saúde começa pela 
boca. Acompanhamento do 
dentista veterinário é funda-
mental para tratar os pets e 
aumentar a sua expectativa 
de vida, podendo tê-los por 
perto durante mais tempo.
Além da boca, o tratamento 
pode prevenir doenças em 
outros órgãos. Doenças es-
sas, que entram pela boca.
Muitos trabalhos científi-

cos relacionam a doença 
periodontal com proble-
mas em órgãos vitais como 
coração, fígado e rins.
OBS.: Para cães de pequeno 
porte e filhotes, as escovas de 
dedo (dedal)funcionam bem.
Nos filhotes, a atenção e o 
cuidado devem ser muito 
grandes. A imensa vantagem 
de aprender desde cedo 
como escovar dentes do ca-
chorro filhote, é que ele não 
vai sentir estranheza e incô-
modo quando crescer. Além 
disso, todo cão filhote é mui-
to mais receptivo às novida-
des do que um cão adulto.
Você pode começar com 
uma gaze enrolada no dedo, 
ir massageando a gengiva 
em círculo de cima para bai-
xo em cada lado.
A ausência dessa limpeza 
rotineira, pode causar o acú-
mulo severo de bactérias alo-
jadas no dente e na gengiva.
Procure incluir na dieta do 
seu cão alimentos que conte-
nham hexametafosfato de só-
dio (HMP) porque, esse com-
ponente é um mineral que, 

adicionado ao alimento, pre-
vine e reduz a acumulação de 
cálculo dentário em animais.
Não é a quantidade de tárta-
ro que indica a gravidade da 
doença. Em qualquer grau, a 
doença periodontal deve ser 
tratada. Não espere juntar 
mais tártaro e piorar algo que 
pode ser resolvido facilmente;
Não ache que o fato dele 
estar comendo significa que 
esteja tudo bem com sua 
saúde oral;
Por terem senso de sobrevi-
vência aguçada eles comem 
mesmo quando estão com 
dor de dente e também engo-
lem até a ração sem mastigar.
A pessoa mais indicada para 
avaliar a condição de saúde 
oral do seu pet é o especia-
lista em odontologia veteri-
nária ele vai determinar se 
seu pet precisa de um tra-
tamento profissional  ou ini-
ciar uma rotina de cuidados 
odontológicos em casa;
Quando a doença periodon-
tal evolui ,havendo bolsa 
periodontal, retração gengi-
val, mobilidade dos dentes, 

um tratamento periodontal 
avançado é indicado haven-
do necessidade de alguns 
procedimentos adicionais 
para devolver a saúde bucal:
Radiografia intra-oral, re-
moção do tártaro sobre as 
raízes, alisamento das raí-
zes,Regularização dos con-
tornos gengivais;Plástica na 
gengiva;Enxerto ósseo ou 
biomateriais e Extrações.
A necessidade de um ou mais 
desses procedimentos de-
penderá da avaliação deta-
lhada feita pelo profissional 
e também de acordo com a 

expectativa do dono do pet
Leve seu pet pelo menos 
uma vez por ano para uma 
avaliação odontológica es-
pecializada.
Prevenindo a doença perio-
dontal estamos proporcio-
nando longevidade e quali-
dade de vida aos nossos pets. 
A melhor forma de evitar a 
doença periodontal é reali-
zar uma rotina de cuidados 
orais: escovação dental, uso 
de produtos que auxiliem no 
controle da placa bacteriana 
e visita regular ao dentista 
veterinário

Mariza Silva Souza

Espaço PET
HIGIENE BUCAL DOS PETS

Adolescente com suspeita de febre 
maculosa morre em Campinas
A S e c r e t a r i a 

de Saúde de 
C a m p i n a s 
confirmou na 
noite desta 

terça-feira (13) a morte da 
adolescente de 16 anos de 
idade, internada em um 
hospital privado no mu-
nicípio com suspeita de 
febre maculosa. A adoles-
cente foi hospitalizada na 
sexta-feira (9) e seu caso 
já havia sido notificado à 
Vigilância em Saúde como 
suspeito de febre maculo-
sa, dengue, leptospirose 
ou meningite. O material 
coletado está em análise 
no Instituto Adolfo Lutz. A 
causa da doença ainda não 
foi confirmada.  
A família só comunicou 
o fato de que a adoles-
cente esteve em evento 
na Fazenda Santa Mar-
garida nesta terça-feira 
(13), ao ver a repercus-
são de mortes por febre 
maculosa na imprensa. 
Outras três pessoas que 
foram à fazenda no dia 
27 de maio morreram em 
consequência de compli-
cações da doença. A fa-
zenda fica no distrito de 
Joaquim Egídio, região 
leste da cidade, local pro-
vável da infecção.
“Em razão das confir-
mações, a ocorrência 
configura-se como um 
surto de febre maculo-
sa localizado. O distri-
to de Joaquim Egídio é 
mapeado como área de 
risco para a doença”, in-
formou a Secretaria de 
Saúde de Campinas por 
meio de nota.

Casos confirmados

Na tarde de terça-feira, 
a Secretaria de Saúde 
confirmou que a doença 
causou as mortes de um 
empresário de 42 anos 
de idade, de Jundiaí, e de 
uma mulher, de 28 anos 
de idade, de Hortolândia. 
Na noite de segunda-feira 
(12), já havia sido confir-
mada a mesma causa para 
a morte da namorada do 
empresário, uma dentista 
de 36 anos de idade, mo-
radora de São Paulo.
Segundo a Secretaria de 
Saúde de Campinas, a pre-
feitura está fazendo uma 
série de ações de preven-
ção, com informações e 
mobilização contra a fe-
bre maculosa na Fazenda 
Santa Margarida e entor-
no. Novos eventos no lo-
cal só poderão ocorrer de-
pois que os proprietários 
apresentarem um plano 
de contingência ambien-
tal e de comunicação.

Febre

A febre maculosa é uma 
doença infecciosa causada 
por uma bactéria transmi-
tida pela picada do carra-
pato estrela, que na fase 
adulta é marrom e tem o 
tamanho de um feijão ver-
de. O parasita depende 
de sangue de outros se-
res para sobreviver. Seus 
hospedeiros podem variar 
de região para região, po-
dendo ser encontrado em 
cachorros, gatos, cavalos, 
bois e capivaras, que são 

os mais comuns.
A doença não é transmiti-
da diretamente de pessoa 
para pessoa pelo contato, 
e seus sintomas podem 
ser facilmente confundi-
dos com outras doenças 
que causam febre alta. Em 
humanos, a enfermidade 
caracteriza-se por febre e 
máculas (manchas) verme-
lhas no corpo. Além disso, 
há sinais de fraqueza, dor 
de cabeça, muscular e nas 
articulações, tudo de início 
súbito.
Se não for tratada, a doen-
ça pode levar à morte rapi-
damente. Se diagnostica-
da rapidamente e tratada 
com antibiótico nos três 
dias iniciais de manifesta-
ções clínicas, a doença tem 
cura. Porém, depois que a 
bactéria se espalha pe-
las células que formam os 

vasos sanguíneos, o caso 
pode se tornar irreversível.
No estado de São Paulo há 
duas espécies da bactéria 
causadora da doença. Se-
gundo o Centro de Vigi-
lância Epidemiológica do 
Estado de São Paulo (CVE), 
na a região metropolitana 
da capital há pouquíssimos 
registros deviso à urbani-
zação da área. No interior 
do estado, a doença pas-
sou a ser detectada a par-
tir da década de 1980, nas 
regiões de Campinas, Pira-
cicaba, Assis, e nas regiões 
mais periféricas da região 
metropolitana de São Pau-
lo e no litoral, mas em uma 
versão mais branda.
Os municípios de Campi-
nas e Piracicaba são, hoje, 
os dois que apresentam o 
maior número de casos re-
gistrados da doença.
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Recomposição da mata ciliar
Ação aconteceu no dia 12 de junho e contou com a 
participação de alunos do 5º ano da rede pública municipal

Na última segun-
da-feira, dia 12 
de junho, o Gru-
pamento Tático 
Ambiental da 

Guarda Municipal de Mes-
quita, a Subsecretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente e 
alunos da Escola Municipal 
Presidente Castelo Branco 
realizaram o plantio de mu-
das de espécies nativas da 
Mata Atlântica nas margens 
do Rio Sarapuí, no BNH. Cer-
ca de 30 estudantes partici-
param da ação.
A recomposição da mata 
ciliar busca impedir crimes 
ambientais, como o descar-
te de resíduos sólidos nas 
margens do rio, e garantir 
um local mais agradável e 
limpo para os moradores da 
região. “Esse projeto, além 
de ter sua importância para 
a natureza, incentiva e en-
sina os alunos a preservar e 
cuidar do ambiente em que 
vivemos. O que eles apren-
dem durante a infância, cos-
tumam levar para o resto da 
vida”, declara a coordena-
dora do Grupamento Tático 
Ambiental da Guarda Muni-

cipal de Mesquita, Rosane 
Santos.
Durante o plantio, as crian-
ças receberam a orientação 
do engenheiro agrônomo 
Fábio Vilas Bôas e da enge-
nheira florestal Josie Tatiane 
de Almeida. Assim, puderam 
aprender mais sobre a mata 
nativa do local. Também 
participaram agentes da 
guarda municipal, zelando 
pela segurança do grupo e 
ajudando na recomposição. 
Vale lembrar que, no mês de 
junho, é comemorado o Dia 
Mundial do Meio Ambien-
te. Por isso, outras ações 
já foram realizadas para a 
conscientização da popula-
ção mesquitense, como pa-
lestras e cine debate para 
alunos da rede pública mu-
nicipal, além de tendas e ex-
posições em outros pontos 
do município. Nesta semana, 
haverá o plantio no Monte 
Guararapes, mais conhecido 
como Monte Horebe. Já nes-
ta sexta-feira, dia 16 de ju-
nho, a Avenida Baronesa de 
Mesquita, em frente a Vila 
Olímpica, terá distribuição 
de mudas a partir das 18h.

Plantando boa convivência: Projeto 
Gentileza Gera Gentileza chega ao CIEP 401
Alunos receberam o neto do José Datrino e aprenderam 
um pouco mais sobre a história do profeta

Um dia de aula com 
muita harmonia, 
amor e história no 

CIEP 401 Lucimar de Souza 
Santos, em Japeri, na Bai-
xada Fluminense. Nesta 
quarta-feira (14), os alunos 
receberam o projeto educa-
cional ‘Gentileza Gera Gen-
tileza’, que visa combater a 
violência e falta de empatia 
no ambiente escolar. A ativi-
dade acontece anualmente 
na unidade de ensino.
Durante o evento, os alunos 
apresentaram os trabalhos 
realizados sobre o tema e 
receberam uma grande pa-
lestra do neto do profeta 
Gentileza, Vagner Datrino. 
“Gosto muito de compar-
tilhar a mensagem do meu 
avô para que tenhamos um 
mundo melhor. E a escola 
é um excelente lugar para 
plantar a semente da genti-

leza”, contou ele.
A atividade tem também 
como objetivo desenvolver 
nos alunos a boa convivên-
cia no ambiente escolar e 

no mundo. A jovem Ana 
Caroline da Silva (14), apro-
vou a iniciativa. “Gostei 
muito de participar desse 
projeto na escola. Pois ele 

é essencial para que as pes-
soas aprendam a ser mais 
gentis e empáticas com o 
próximo”, disse a aluna no 
8º ano.

Nilópolis continua a vacinar 
contra a gripe e a Covid-19
Menores de 12 anos agora poderão 
ser imunizados em quatro postos

A Prefeitura de Nilópo-
lis, por meio da Se-
cretaria Municipal de 

Saúde, informa que partir de 
semana que vem, as crian-
ças irão receber as vacinas 
pediátricas contra Influenza 
e Covid-19 nos postos de 
saúde do Cabral, da Manoel 
Reis, Novo Horizonte e Paiol, 
e não mais no Complexo de 
Saúde Dr. Jorge David. Os 
pequenos vão se juntar aos 
adolescentes e adultos já 
atendidos nesses locais.
O Posto Central, por sua 
vez, continua a imunizar ni-
lopolitanos a partir dos 12 
anos contra a Covid-19 e a 
Influenza adulto.

Endereço dos pontos de va-
cinação

Serviços:

Posto Central – Rua João 
Pessoa, n° 1543.
Posto Manoel Reis – Rua An-
tônio João Mendonça, s/nº.
Posto Paiol – Rua José Couto 
Guimarães, nº – 1299.
Posto Cabral – Rua Roldão 
Gonçalves, s/nº.
Posto Novo Horizonte – Rua 
Mário Valadares, s/n°.
Horário de funcionamento: 
9h às 16h

Projeto Cine +Brasil leva a sétima arte para alunos de Belford Roxo

Imersão total no mundo au-
diovisual. A Secretaria de 
Meio Ambiente de Belford 

Roxo, em parceria com a Se-
cretaria de Cultura e Econo-
mia Criativa RJ (SECEC-RJ) e 
Secretaria de Educação reali-
zou nesta segunda-feira (12-
06) o Projeto Cine +Brasil para 
os 930 alunos do primeiro ao 
nono ano de escolaridade da 
escola municipal Sebastião 
Herculano De Mattos, em 
Areia Branca. O evento é pa-
trocinado pela Light.
O projeto que acontece atra-
vés da lei de incentivo à cultura 
pelo Instituto Brasileiro de Ca-
pacitação e Desenvolvimento 
Social (IBCADS) tem o objetivo 
de dar acesso à cultura e à séti-
ma arte. As sessões de cinema 
levaram momentos de diversão 
para os alunos, com uma tenda 
climatizada com espaço para 40 
estudantes. As crianças assisti-

ram a animação “A Turma da 
Mônica – Um plano para salvar 
o planeta”, e o premiado curta-
-metragem “O menino, a topei-
ra, a raposa e o cavalo”.
O secretário municipal de Meio 
Ambiente, Igo Menezes, refor-
çou que a atividade faz parte 
do mês dedicado ao tema. 
“Estamos exibindo mais uma 
temporada das sessões de ci-
nema para fortalecer o gosto 
pela arte e despertar o olhar 
dos alunos para os cuidados 
com meio ambiente através 
dessas animações sutis”, pon-
tuou. “Durante todo o mês de 
junho, mais escolas vão receber 
a visita do projeto interativo”, 
completou Igo.
O secretário municipal de Gestão 
e Inovação em Serviços Públicos, 
Matheus, destacou a importân-
cia da ação nas escolas. “Esse 
projeto é inovador e traz men-
sagens inspiradoras. Levar o ci-

nema para aqueles que não tem 
acesso é garantir o direito à cul-
tura, entretenimento e fornece 
ferramentas de transformação 
social”, frisou. “Seguiremos in-
centivando a formação crítica e 
ampliando o enriquecimento cul-
tural dos jovens que são o nosso 
futuro”, finalizou Matheus.
Os alunos do sexto ano Miguel 
Falcão e Kauanny Farias, ambos 
de 12 anos, tiveram a expe-

riência de assistir o curta-me-
tragem animado ganhador do 
Oscar 2023. “Eu gostei muito 
da história e dos personagens. 
Esse tema é divertido, estou 
esperando os próximos encon-
tros”, contou Miguel. “Foi legal 
ter esse momento com meus 
colegas de turma. Foram mui-
tos ensinamentos para cuidar-
mos dos animais e da nature-
za”, compartilhou Kauanny. 

DEFESA CIVIL DE DUQUE DE CAXIAS 
LANÇA CAMPANHA CONTRA BALÕES

A Superintendência de 
Defesa Civil de Duque 
de Caxias está lançan-

do campanha contra a soltura 
de balões. O que é considera-
do diversão para muitos pode 
provocar incêndios e até mor-
tes. Apesar das punições, que 
incluem prisão e multa, a in-
fração continua sendo come-
tida. Pelo artigo 42, da Lei nº 
9.605/98, dos crimes contra a 
flora, “fabricar, vender, trans-
portar ou soltar balões que 
possam provocar incêndios 
nas florestas e demais formas 
de vegetação, áreas urbanas 
ou qualquer tipo de assenta-
mento humano”, é proibido.
É grande a preocupação das 
autoridades, principalmente 
nessa época do ano, de fes-
tejos juninos. O ato de soltar 
balões, além de provocar 
incêndios, coloca em risco 
o espaço aéreo, pois Duque 
de Caxias é rota para os ae-
roportos do Galeão e Santos 

Dumont.
Quem for pego em flagrante 
cometendo esse delito pode 
pegar pena de detenção de 
um a três anos, e pagar mul-
tas de R$ 1 mil a 10 mil reais, 
por unidade apreendida. 
A Defesa Civil lembra que, 
para denunciar, o morador 
pode ligar para o Disque De-
núncia, 2253-1177, para a 
Polícia Militar 190, e para o 
órgão em Duque de Caxias, 
199 e 08000230199.
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Rua do Mata Fome

Vicente Loureiro

Cerca de 30% da 
população brasi-
leira vivem hoje 
abaixo da linha da 
pobreza. Passam, 

segundo as estimativas, dos 
62 milhões e a imensa maio-
ria estão nas cidades. É pos-
sível afirmar: a fome é urba-
na e, nas médias e grandes 
cidades, já aparece em am-
bientes onde dá sinais de ter 
conquistado uma espécie de 
endereço certo, pois todos os 
dias centenas de indigentes lá 
se encontram pontualmente 
num ritual a desnudar a desi-
gualdade e a indiferença.
São becos largos ou praças 
a serem excepcionalmente 
rebatizados com seu nome, 
dado a presença de insti-
tuições religiosas, do pod-
er público ou da sociedade 
civil a oferecer um prato 
de comida a quem tem 
fome. Sempre existiram es-

ses lugares, aqui e em todo 
mundo, o que os distingue 
agora é o seu tamanho e 
a resiliência do fenômeno. 
Nos últimos 30 anos, desde 
o lançamento da campanha 
da Ação da Cidadania contra 
Fome, o número de brasilei-
ros abaixo da linha da po-
breza praticamente dobrou.
Atingindo hoje quase 1/3 da 
população brasileira, que, 
no mesmo período, cresceu 
perto de 40%, enquanto a 
urbana aumentava 60%, e 
a parcela dos mais pobres 
dobravam de tamanho. Si-
nal inconteste de que em-
pobrecemos e de que nas 
áreas urbanas o problema 
não pode mais ser tratado 
como invisível e temporário. 
A presença cotidiana dos 
socialmente vulneráveis 
num mesmo lugar à espera 
de um prato de comida nos 
prova, ao contrário do que 

apregoava Betinho: “quem 
tem fome tem pressa”, que 
os famintos do Brasil pre-
cisam cultuar paciência e 
resignação, mesmo sendo 
nosso país um dos maiores 
produtores de alimentos do 
mundo.

O Agro parece mesmo 
ser tudo, inclusive cego 

e indiferente.

Na minha cidade, há um 
pedaço de rua que poderia 
ser chamado de “Beco da 
Fome” de verdade, não 
aquela ruela de Copacaba-
na, famosa nos anos 50 por 
saciar a larica de boêmios, 
artistas, estudantes, tra-
balhadores da noite, etc. e 
onde a Bossa Nova parece 
ter tomado viço e audiência. 
Pois num cenário de pouca 
atratividade urbanística e 
atravessado por um viadu-

to, todos os dias centenas 
dos chamados invisibilizados 
batem ponto, em busca da 
manutenção da vida e de al-
guma dignidade humana.
Há muito se fala da fome, em 
um dos romances mais im-
portantes da literatura uni-
versal: “Fome”, seu autor, o 
prêmio Nobel Knut Hansun, 
nos fala do que ela repre-
senta na vida de um deses-
perado e orgulhoso homem 
a vagar pelas ruas em busca 
incessante pelo o que comer. 
Para além da ficção, Josué de 
Castro, nos anos 40 do século 
passado, com sua Geografia 
da Fome provava que ela não 
era um problema natural e 
sim produto do nosso subde-
senvolvimento. Tenho vonta-
de de revisitá-los procuran-
do talvez entender como as 
cidades brasileiras poderiam 
vencer a fome, um inimigo 
tão visível quanto assustador.

Entre o viaduto de nova iguaçu e via light, todos os dias de forma desumana pessoas buscam por alimentação
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     OPORTUNIDADES

Concurso para a UFRJ tem inscrições 
adiadas pela segunda vez; veja data!

A PR-4. orga-
nizadora do 
c o n c u r s o 
UFRJ, adiou 
pela segunda 

vez o início das inscrições 
da seleção. Ao todo, a Uni-
versidade Federal do Rio 
de Janeiro seleciona para 
o preenchimento de mais 
de 200 vagas de técnico-
-administrativo.
Esta é a segunda vez que 
o processo é adiado. Ini-
cialmente, as inscrições 
seriam abertas no dia 31 
de maio, mas foram adia-
das para esta quarta, 14, 
quando teriam início às 
10h, no site da banca.
Faltando pouco menos de 
uma hora para a abertu-
ra das inscrições, a ban-

ca anunciou o adiamento 
para a próxima quinta-fei-
ra, 15. Desta forma, as ins-
crições serão abertas às 
10h do dia 15 de junho.
As demais datas seguem 
sendo as mesmas, ou seja, 
os interessados poderão 
se inscrever até as 23h59 
do dia 16 de julho.
Para concorrer, será preci-
so pagar uma taxa de R$80 
(assistente de alunos), 
R$100 (demais cargos de 
níveis médio/técnico) ou 
de R$160 (nível superior), 
até o dia 17 de julho.
Inscritos no Cadastro Úni-
co para Programas Sociais 
(CadÚnico) e doadores de 
medula óssea poderão so-
licitar a isenção até o dia 
21 de junho.

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

CASAS E APARTAMENTOS EM TODA
BAIXADA E RIO DE JANEIRO!

(21) 97302-2264PARCELAS À PARTIR DE R$ 450,00

AGORA FICOU MAIS FÁCIL SAIR DO ALUGUEL 



Yoga Day Vida Liberta 
no Museu da República
Evento vai celebrar dia Mundial da Yoga e a Cultura da Paz dias 17 e 18 de junho

O Museu da Re-
pública será 
palco de um 
fim de semana 
inteiro dedica-

do à Yoga e à celebração da 
Cultura da Paz com muitas 
aulas, palestras, rodas de 
conversa, shows, medita-
ções, feira de gastronomia 
vegetariana, produtos na-
turais, artesanatos e moda, 
dias 17 e 18 de junho. O 
Yoga Day Vida Liberta 2023 
é um evento gratuito pro-
duzido pela Vida Liberta em 
parceria com o Consulado 
Geral Hon. da Índia no Rio 

de Janeiro, o Instituto Arte 
de Viver e o portal Persona-
re.  O Dia Mundial da Yoga é 
celebrado em 21 de junho. 
“Em 2019, reunimos 10 mil 
pessoas em torno da cul-
tura yoguica, em total har-
monia. Este ano, queremos 
repetir o sucesso incenti-
vando um estilo de vida 
que une espiritualidade, 
saúde e autoconhecimen-
to às práticas sustentáveis 
que beneficiam o planeta 
e à convivência pacífica e 
harmoniosa nas relações 
em todas as esferas, numa 
celebração da Cultura da 

Paz. Afinal, quem é feliz 
não tem tempo, nem dis-
posição, para brigar com 
os outros”, brinca Gustavo 
Goldani, instrutor de yoga e 
criador e produtor da feira 
Vida Liberta.   
A programação vai come-
çar cedo, às 8h, com um ri-
tual de abertura e reverên-
cia (puja) no palco principal. 
Em paralelo, haverá ativi-
dades no gramado, oficinas 
infantis, a feira Vida Liberta 
com 90 expositores foca-
dos em sustentabilidade e 
saúde, palestras e rodas de 
conversas com temas va-

riados como “Tantrayoga 
e Transformação Social”, 
“Rotina Diária Ayurveda”, 
“Kemetic Yoga: o poder do 
sentir na cultura africana”, 
“Farmacinha Natural”, além 
da apresentação do projeto 
Yoga na Maré.

SERVIÇO
DATA: 17 e 18 de junho (fi-
nal de semana anterior à 
data oficial de 21 de junho), 
das 08h às 18h.
LOCAL: Museu da Repú-
blica/Palácio do Catete 
- Rua do Catete, Saída de 
metrô na porta.

A   9ª edição da Feira do 
Livro de Resende (FLIR) 
começa amanhã, dia 

15 e  vai 18 de junho de 2023, 
na Área de Exposições de Re-
sende. Com uma programa-
ção extensa, a FLIR oferecerá 
uma experiência cultural enri-
quecedora para o público de 
todas as idades e gostos lite-
rários. Com acesso gratuito a 
todos os eventos, o tema prin-
cipal deste ano é "Literatura e 
Identidade", celebrando a rica 
história e cultura da cidade de 
Resende. Para complementar, 
este ano foi escolhido como 
patrono homenageado o re-
sendense Luiz Pereira Barret-
to, médico, cirurgião, filósofo, 
político, cientista, agricultor e 
jornalista, além de um idea-
lista, humanitário, pioneiro e 
patriota.
A FLIR será um ponto de en-
contro para escritores, edu-
cadores, artistas e público em 
geral, destacando a produção 
artística local e reunindo to-
dos em um só lugar. Espaços 
temáticos dedicados a dife-
rentes faixas etárias, incluin-
do crianças, jovens e adultos, 
irão envolver mais de 300 ar-
tistas. O evento contará com 
mais de 35 expositores, entre 
editoras, livrarias e sebos, que 
oferecerão descontos espe-

ciais e uma ampla variedade 
de produtos e serviços.
Além disso, a FLIR contará com 
o Espaço Educacional, que visa 
aproximar o setor educacional 
do mundo da literatura, in-
centivando a participação do 
público nessa união. O evento 
também apresentará diversas 
palestras, bate-papos e ofi-
cinas com temas variados no 
Auditório Literário. A Caravana 
da Ciência proporcionará um 
espaço de educação informal, 
permitindo que os visitantes 
tenham contato direto e ani-
mado com a ciência.
        Os espaços culturais da 
FLIR oferecem apresentações 
artísticas associadas à literatu-
ra, como música, dança, teatro 
e saraus no Palco Cultural. A 
Flirzinha, um ambiente lúdico, 
oferecerá contações de histó-
rias, encontros com autores e 
apresentações infantis, com o 
objetivo de incentivar o hábito 
de leitura nas crianças. Tam-
bém haverá o Espaço Hip Hop 
e diversas exposições para am-
pliar ainda mais a diversidade 
cultural presente no evento.  
"A FLIR tem como objetivo 
principal estimular a popula-
rização do livro e a democra-
tização do acesso à literatura, 
criando um ambiente de tro-
cas, diálogos e aprendizados 

entre todos os presentes", afir-
ma a organização.
A FLIR convida todos os 
amantes da literatura, mora-
dores de Resende e visitantes 
de outras cidades, a partici-

parem deste evento cultural 
único. A programação e mais 
detalhes sobre os espaços 
podem ser encontrados no 
site oficial do evento www.
feiradolivroderersende.com.

Feira do Livro de Resende

Arraiá da Ziriguidum na 
Feira Hippie de Ipanema

Chegou a hora de co-
locar o pé na roça e 
se jogar na diversão! 

O Arraiá da Ziriguidum pro-
mete agitar a Feira Hippie 
de Ipanema, trazendo o me-
lhor das festas juninas para 
o coração do Rio de Janeiro. 
Prepare-se para um evento 
cheio de atrações incríveis, 
comidas típicas irresistíveis 
e muita animação!
E se você está pensando 
em dançar, prepare-se para 
entrar na roda com as qua-
drilhas, que são sinômos de 
tradição. “Com sua energia 
contagiante, as quadrilhas 
vão fazer a poeira levantar e 
animar os apaixonados pe-
las festas juninas e pelo Rio 
de Janeiro”, comemora Cé-
lia Zanon Lanoz, que ainda 
fala da surpresa da fogueira 
cenográfica que já se tornou 
tradição da festa .
A realização do Arraiá da Zi-
riguidum conta com o apoio 
da Feira Hippie de Ipanema, 

do Grupo Teatral Fuxico das 
Artes, do Movimento É Nós 
na Fita e do Dancing Down, 
que se unem para propor-
cionar um evento repleto 
de diversidade cultural e 
entretenimento para todas 
as idades.
Então, marque na agenda 
e venha se divertir no Ar-
raiá da Ziriguidum na Fei-
ra Hippie de Ipanema! No 
dia 18 de junho, a partir 
das 12h, a praça General 
Osório será tomada pela 
alegria das festas juninas. 
Traga a família, os amigos 
e não esqueça do seu tra-
je caipira. Será uma expe-
riência única e imperdível!

Serviço
Arraiá da Ziriguidum na Fei-
ra Hippie
Quando: 18 de junho (do-
mingo)
Horário: das 12h as 21h
Onde: Centro da Praça Ge-
neral Osório, em Ipanema

Festa já é tradição na Zona Sul do Rio

Ibram lança Prêmio 
Pontos de Memória 2023

O governo federal quer 
valorizar as histórias, as 
memórias, os patrimô-

nios e a diversidade de povos, 
grupos e movimentos socio-
culturais de todas as partes do 
Brasil. Para isso, o Instituto Bra-
sileiro de Museus (Ibram), do 
Ministério da Cultura (MinC), 
lançou, na última terça-feira 
(13), em Brasília, o Prêmio Pon-
tos de Memória 2023 – edição 
Helena Quadros.
A iniciativa vai distribuir R$ 1,6 
milhão, em 40 prêmios de R$ 
40 mil cada, e é voltado a enti-
dades e coletivos culturais que 
já contribuem com a identifi-
cação, registro, pesquisa e pro-
moção do patrimônio material 
e imaterial desses grupos. As 
inscrições ficarão abertas de 
20 de junho a 7 de agosto.
A ministra da Cultura, Marga-
reth Menezes, ressaltou que é 
importante reconstruir a histó-
ria do Brasil, a partir da ótica 
de quem a vive. A ministra re-
conheceu o trabalho de quem 
se dedica a registrar “o fazer” 
e “o viver” dessas comunida-
des. “Após quase 10 anos sem 
editais para os Pontos de Me-
mória, o Ministério da Cultura 
retoma essa importante inicia-

tiva, com resgate da cultura e 
da memória. Assim como te-
mos direito à cultura, assegu-
rado na Constituição Federal, 
o povo brasileiro tem direito 
também à memória, em suas 
diferentes linguagens, a partir 
da ideia da participação social, 
com respeito à identidade, ao 
território e às memórias invisi-
bilizadas”.
A presidente do Ibram, Fernan-
da Castro, revela que, somente 
no último mês, mais 70 pontos 
de memória foram reconheci-
dos. “Como os da cultura hip-
-hop, quilombolas, indígenas, 
educação museal, reservas ex-
trativistas, de rede de pontos 
de cultura e memória rurais, 
enfim, um universo diverso e 
colorido de iniciativas popula-
res sobre museus, memória e 
cultura viva”.
Apresentações Nesta terça-
-feira, durante o lançamento 
do edital do Prêmio Pontos de 
Memória de 2023, na sede do 
MinC, foram entregues novos 
certificados que reconhecem 
44 pontos de memória. A ce-
rimônia foi recheada de apre-
sentações culturais e falas dos 
representantes desses Pontos 
de Memória.
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Arsenal perto de contratar 
destaque da Premier League 
Os Gunners podem realizar maior contratação de sua história do clube

O jornal inglês 
The Guardian 
afirmou, na úl-
tima terça-fei-
ra, que o Arse-

nal está perto de contratar 
um dos destaques da tem-
porada no futebol inglês. 
Trata-se do meio-campista 
Declan Rice, de 24 anos, que 
defende as cores do West 
Ham. Rice pode chegar por 
cerca de 100 milhões de li-
bras - o equivalente a R$ 613 

milhões -, incluindo valores 
de bônus no contrato.
O Arsenal precisa correr 
contra o tempo para fechar 
a negociação, já que não 
houve proposta oficializada 
e há diversos clubes que de-
sejam o futebol de Rice. Os 
rivais nacionais Chelsea, Ne-
wcastle e Manchester Uni-
ted miram a contratação do 
capitão dos Hammers, além 
do Bayern de Munique. Caso 
os Gunners se adiantem na 

briga, o jogador se transfor-
maria na contratação mais 
cara da história do clube, 
posto hoje ocupado pelo 
atacante Nicolas Pépé, que 
custou 72 milhões de libras.
Revelado pelo próprio West 
Ham, Declan Rice tem se 
destacado cada vez mais 
dentro da equipe. Foi peça 
fundamental no esquema 
de David Moyes na última 
temporada, coroada com o 
título da Conference League, 

findando um jejum de mais 
de duas décadas do clube 
londrino sem um troféu, já 
que o último havia sido a 
Copa Intertoto de 1999.
Com a camisa dos Hammers, 
são 245 jogos, 15 gols e 13 
assistências em seis anos no 
profissional. O bom desem-
penho levou o meia à titu-
laridade na seleção da In-
glaterra, onde participou da 
última Copa do Mundo e já 
acumula 41 jogos e três gols.

Mbappé critica carências 
do PSG e defende Messi:

 "Não teve o respeito 
que merecia na França"
Atacante destaca que não pediu para ser 

vendido ao Real Madrid

Kylian Mbappé voltou a 
movimentar o noticiá-
rio esportivo interna-

cional. Em entrevista ao diá-
rio italiano "Gazzetta dello 
Sport", o atacante afirmou 
novamente que não pediu 
para ser negociado com o 
Real Madrid. E que apesar 
de não ter discutido a sua 
renovação de contrato, que 
vai até junho de 2024 com o 
PSG, está contente em jogar 
pelo clube. Esta semana ele 
formalizou o seu desejo de 
não ativar a renovação por 
mais uma temporada pre-
vista em seu contrato com o 
Paris Saint-Germain.
- Não pedi nem para ser ven-
dido, nem para ir ao Real 
Madrid. Apenas confirmei 
que não quero ativar o ano 
adicional no contrato. Nunca 
falamos em renovar, mas es-
tou feliz em ficar na próxima 
temporada - afirmou.
Ao fazer um balanço da tem-
porada do PSG, o jogador 
destacou que o time preci-
sa evoluir para conquistar 
grandes títulos na Europa.
- Sabíamos que havia ca-
rências que cedo ou tar-
de você paga. É preciso 
aprender com os erros de 
cada temporada, para não 

repeti-los toda vez. Indivi-
dualmente me mantenho 
em alto nível. Quero conti-
nuar progredindo para es-
tar sempre no topo – afir-
mou, Mbappé.
Em uma das partes mais 
impactantes da entrevis-
ta, o atacante também 
não economizou elogios 
ao argentino Lionel Messi, 
ex-companheiro de PSG e 
atualmente no Inter Miami, 
dos Estados Unidos.
- Estamos falando de poten-
cialmente o melhor joga-
dor da história do futebol. 
Nunca é uma boa notícia 
quando alguém como Messi 
se vai. Não entendo muito 
bem porque tantas pessoas 
ficaram aliviadas com a saí-
da dele. Não teve o respeito 
que merecia na França. É 
uma pena - destacou.
O Real Madrid é visto, no 
momento, como o único 
possível destino de Mbap-
pé. O time espanhol mudou 
a estratégia no mercado 
para a próxima temporada 
após a saída de Benzema.
O clube se vê obrigado em 
gastar muito por um ata-
cante goleador, algo que 
era desejo de Ancelotti an-
tes mesmo da transferên-
cia do camisa 9 para o Al-
-Ittihad, da Arábia Saudita.

Por Redação do ge

Messi e Mbappé, Argentina x França — Foto: Reuters

Fluminense espera ter 
novo reforço com o 

elenco nesta semana
Diogo Barbosa é o novo reforço do 

Tricolor carioca

CBF revela contatos por Carlo 
Ancelotti na viagem à Espanha

O presidente da CBF, 
Ednaldo Rodrigues, 
fez novos contatos 

por Carlo Ancelotti espera 
ter uma definição sobre a 
situação do treinador até o 
fim deste mês. A declaração 
foi dada pelo mandatário da 
entidade em entrevista ao 
"ge", na noite desta terça-
-feira, 13, em Barcelona.
"Sim, sim, tivemos conta-
tos e acho que teremos 
uma definição bem nítida 
no máximo até dia 30 des-
se mês. Aí, então, nós es-

clareceremos tudo a todos 
vocês. Mas continua, sim, o 
nosso plano A, que é exa-
tamente o Carlo Ancelotti. 
A gente espera que dê cer-
to", disse Ednaldo, ao ser 
questionado se houve algu-
ma conversa pelo treinador 
nesta terça-feira.
Vale lembrar que Ancelotti 
tem vínculo com o Real Ma-
drid até o fim da temporada 
2023/24 e já disse em algumas 
oportunidades que pretende 
cumprir o contrato. Dessa for-
ma, Ednaldo foi questionado 

se admitia que pode esperá-lo 
até lá, já que não descartou 
essa possibilidade mais cedo, 
na capital espanhol.    
"Na realidade, eu entendo 
que, como até dia 30 temos 
a possibilidade de esse plano 
A e tudo o que vier em rela-
ção a essas outras hipóteses, 
eu só pretendo falar depois 
disso, porque tenho que ou-
vir nossos pares de diretoria. 
Também vou aproveitar es-
ses jogos, aqui e em Portu-
gal, para trocar ideia com os 
atletas. Eles também fazem 

parte de todo esse trabalho 
que a CBF desenvolve. A gen-
te sempre busca ouvir todos 
eles dentro de uma relação 
bem aberta, para que eles 
possam opinar", explicou.

AGENDA DA SELEÇÃO
O Brasil enfrentará Guiné no 
sábado, às 16h30 (de Brasília), 
no Estádio Cornellà-El Prat, 
em Barcelona.
Posteriormente, a Seleção en-
cara Senegal na terça-feira, às 
16h (de Brasília), no Estádio 
José Alvalade, em Lisboa.

O treinador Italiano Carlo Ancelotti é o plano A da CBF após a saída de técnico Tite

Declan Rice em ação pelo West Ham (Foto: DANIEL LEAL / AFP)

Ednaldo Rodrigues é o presidente da CBFDivulgação
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Após dois dias de folga, o 
Fluminense se reapre-
senta ontem (14) para os 

treinamentos visando a próxima 
partida, no dia 21, diante do Atlé-
tico-MG, às 21h30 (de Brasília), 
no Rio de Janeiro, pela Série A do 
Campeonato Brasileiro. E nesta 
preparação, o clube já pretende 
contar com Diogo Barbosa.
Oficialmente o lateral-esquer-
do ainda não foi confirmado, 
mas já está tudo acertado en-
tre as partes. Diogo, inclusive 
está no Rio de Janeiro, onde irá 
realizar exames médicos e assi-
nar seu vínculo de empréstimo 
até dezembro com o Flu.
Como seu contrato com o Grê-
mio vai até o fim deste ano, as 
equipes vão dividir os vencimen-
tos neste período, com a maior 
parte para o Tricolor carioca, e 
em janeiro Barbosa assinará por 
mais duas temporadas, dessa vez 

de maneira definitiva.

Próximos passos

O Fluminense já prepara o anún-
cio do jogador que é esperado 
até quinta-feira (15) para iniciar 
os treinamentos e adaptação 
com restante do elenco.
No mais tardar, caso não re-
solva todas as pendências, e 
como a equipe folga sábado 
e domingo, na segunda-feira 
(19), Diogo já estará treinando 
com o restante do grupo.
De qualquer forma, o reforço só 
vai poder estrear a partir de 3 de 
julho, quando se inicia a janela de 
transferências no Brasil. Além de 
Diogo Barbosa, o Fluminense ain-
da espera acertar com mais um 
ou dois nomes, de preferência 
um meia e um atacante de lado.
O Fluminense soma 17 pontos 
em dez jogos no Campeonato 
Brasileiro e aparece na 5ª coloca-
ção da competição.

Por: Guilherme Abrahão


